
 

 

Ata da Centésima Quinquagésima Reunião Ordinária do Colegiado dos Cursos de 1 

Química 2 

No terceiro dia do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e 40 3 

minutos, teve início a centésima quinquagésima Reunião Ordinária do Colegiado dos Cursos 4 

de Química. Estavam presentes, sob a presidência da Professora Stella Maris Resende, os 5 

seguintes membros do Colegiado: os professores Fernanda Luiza de Faria, Keyller Bastos 6 

Borges, Maíra Nicolau de Almeida e Paulo César Pinheiro, e o discente Raphael Resende 7 

Bretz. Com a pauta aprovada, iniciaram-se os trabalhos. Item 1: Aprovação da ata da 149ª 8 

reunião ordinária: Ata aprovada. Item 2: Ad referendum de prorrogação de prazo de 9 

integralização: A prof. Stella informou que foi contactada pelo discente Rafael Faria Valdo, a 10 

respeito da prorrogação da integralização de seu curso. Após analisar a documentação 11 

enviada por ele, ela decidiu por aprovar, ad referendum do Colegiado, a prorrogação de prazo 12 

por 2 semestres letivos, a partir de 2023/1 (até 2023/2), para conclusão do Trabalho de 13 

Conclusão de Curso, a única pendência para a integralização do curso. O Colegiado 14 

referendou a decisão da coordenadora. Item 3: Solicitação de equivalência entre unidades 15 

curriculares: O discente Lucas José da Silva Nascimento solicitou equivalência da disciplina 16 

Cálculo Diferencial e Integral II, cursada na Universidade de Franca, durante o seu vínculo 17 

com o curso na UFSJ. O estudante apresentou toda a documentação exigida, e o Colegiado 18 

verificou que o conteúdo e a carga horária da disciplina cursada atendem o disposto no 19 

parágrafo 2º do Art. 6º da Resolução UFSJ/CONEP 11/2022, que regulamenta os dispositivos 20 

de equivalência interna, aproveitamento de estudos, dispensa de unidades curriculares e 21 

prorrogação de prazo máximo de integralização da UFSJ. Contudo, o Colegiado ficou em 22 

dúvida se a solicitação poderia ser analisada, pois, de acordo com o Art. 4º da referida 23 

resolução, durante a vigência do vínculo com a UFSJ, os estudos podem ser realizados em 24 

outra instituição de ensino superior por meio de matrícula isolada ou por meio de mobilidade 25 

acadêmica nacional ou internacional, e o estudante cursou a disciplina com matrícula regular 26 

em outra instituição. A Profa. Stella informou que já havia enviado um memorando para a 27 

PROEN com o questionamento, mas que ainda não havia recebido resposta. Após discussão, 28 

o Colegiado entendeu que a solicitação pode ser aprovada, se a resposta da PROEN for 29 

favorável em relação à legalidade do pleito. Desta forma, a partir do parecer favorável da 30 

PROEN, a coordenadora aprovará a equivalência ad referendum do Colegiado, para 31 

celeridade do atendimento à solicitação do discente. Item 4: Solicitação de aprovação de 32 

plano de trabalho de TCC: foi aprovado o Plano de Trabalho de TCC do discente Ariel 33 

Ramalho Vicente, a ser orientado pelo Prof. Wagner Souza Machado, com previsão de defesa 34 

para janeiro de 2024. Item 5: Solicitação de agendamento de defesa de TCC: Foi aprovada 35 

a solicitação de agendamento de defesa de TCC da discente Júlia Castro de Andrade, 36 

orientada pela Profa. Patrícia Benedini Martelli, para dia 26 de outubro, às 14h, tendo os 37 

professores Honória de Fátima Gorgulho e André Barbosa Ribeiro Ferreira na banca. Item 6:  38 

Indicação de suplente para representante docente do Curso de Química – Licenciatura 39 

no Fórum das Licenciaturas: a Profa. Stella colocou a necessidade de indicação de um 40 

suplente para o representante docente do Curso de Química – Licenciatura no Fórum das 41 

Licenciaturas da UFSJ, que atue nas disciplinas de Prática de Ensino e/ou na orientação de 42 

Estágio. Dentre os três professores que se encaixam no perfil, o Prof. Paulo informou que tem 43 

participado ativamente das reuniões do Fórum, como representante docente titular, e a Profa. 44 



 

 

Fernanda ressaltou que já faz parte da Comissão de Integração para Políticas de Formação 45 

de Professores da Educação Básica da UFSJ (CIPROF), não tendo condições de acumular 46 

mais um cargo no momento. O Prof. Wallace foi consultado durante a reunião e declinou, sob 47 

a justificativa de que já contribuiu para as duas instâncias anteriormente e que está se 48 

dedicando a outras atividades no momento. Desta forma, no momento, o curso não terá 49 

suplente da representação docente no Fórum. 7. Apreciação do Plano de Gestão da 50 

Coordenadoria para o período 2023-2025: A Profa. Stella apresentou o Plano de Gestão 51 

para o seu mandato 2023/2025, o qual, após discussão, foi aprovado pelo Colegiado. 8. 52 

Informes: A Profa. Stella informou que: 1) o prazo para solicitação de disciplinas para o 53 

próximo semestre letivo se encerra na semana seguinte, e que irá solicitar as disciplinas 54 

conforme o fluxograma; 2) estava aberto o Edital para preenchimento de vagas 55 

remanescentes por reopção e revinculação, e que já havia divulgado aos discentes; 3) havia 56 

autorizado o transporte de discentes à Lavras, para participação na 35º Encontro Regional da 57 

Sociedade Brasileira de Química (35º ER-SBQ), de 20 a 22 de outubro, e que estava 58 

aguardando a definição de servidor para acompanhá-los; 4) foi aprovado pelo CES/CNE o 59 

Parecer 576/2023, que propõe a revogação da Resolução CNE/CES 07/2018, permitindo a 60 

realização de atividades de extensão de forma remota e dando o prazo de 3 anos para 61 

implementação da extensão, a partir da sua homologação. Convidou, ainda, o representante 62 

discente Raphael para falar sobre a reunião ocorrida na Reitoria, a respeito da manutenção 63 

das capelas dos laboratórios de ensino e da dificuldade de aquisição de materiais e 64 

manutenção dos equipamentos para as aulas práticas do curso. O discente Raphael 65 

comentou que os membros da gestão presentes à reunião disseram que iriam verificar a 66 

possibilidade de um técnico da UFSJ fazer uma avaliação das condições das capelas, para 67 

ver se seria possível consertar com os recursos da instituição. Em relação aos materiais de 68 

consumos, disseram que iriam verificar, mas que, provavelmente, alguns reagentes não 69 

seriam adquiridos devido ao quantitativo solicitado e à falta de interesse das empresas no 70 

pregão. Quanto aos equipamentos, foi solicitado uma lista de todos os equipamentos do 71 

ensino que necessitam de manutenção, bem como necessidade de aquisição de novos, para 72 

se verificar a possibilidade de contratação de empresa para manutenção e/ou aquisição de 73 

equipamentos novos. Item 9: Espaço livre: Ninguém se manifestou. Sem mais a ser tratado, 74 

a reunião foi encerrada às onze horas e cinquenta minutos, da qual eu, Stella Maris Resende, 75 

Coordenadora dos Cursos de Química, lavrei a presente ata, que, após ser lida e aprovada, 76 

será assinada por mim e pelos demais membros presentes. 77 

São João del-Rei, 03 de outubro de 2023. 78 
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